# VISION SOCIALE SENEGAL







DETECTION ACTIONS SOLUTIONS

### UN PETIT GESTE, POUR UN GRAND SOURIRE

#### NOS GRANDS MOMENTS



Samedi 28 décembre 2019, temps doux pour présager une belle après-midi, notre association qui vient juste de naître en juillet dernier, organise sa première activité avec comme marraine la grande dame de cœur Madame Aida Coulibaly Ndour, épouse de l'artiste planétaire Monsieur Youssou Ndour.

Une sortie qui nous mènera à l'orphelinat Sarigne Saliou Mbacké des Parcelles Assainies à l'unité 13.

Une opportunité pour la Directrice de l'orphelinat, Ndeye Awa Sadio de dire ses remerciements et toute sa reconnaissance à l'endroit des donateurs avant d'ajouter que ce geste montre l'engagement de l'association V2S auprès des couches défavorisées.

Pour sa part la présidente de V2S s'est réjoui d'offrir un peu de bonheur, d'amour et d'affection à ces pensionnaires de l'orphelinat fondé en 2009 et qui à ce jour, accueille 90 enfants âgés de 0 à 14

Madame Aida Coulibaly Ndour, femme très sensible et présidente de la fondation Youssou Ndour, compte accompagner V2S dans ses actions de solidarité et d'entre-aides futures. Notons que la remise des cadeaux aux enfants et la prestation des frères Guissé ont été le clou de la cérémonie.



Une marraine très sensible à l'entrée de la première salle où des bébés l'ont accueilli avec un regard qui fait pleurer n'importe quelle personne devant eux.



Au-delà de la magie du moment partagé, Madame Ndour compte poursuivre son soutien et améliorer le bien-être de ces enfants défavorisés.



Elle appelle également à la générosité de chacun pour apporter un appui supplémentaire à l'association V2S. V2S,

#### LA REVUE SEMESTRIELLE

V2S MARS 2020

#### - JOURNAL NUMÉRIQUE-





### V2S AU CENTRE PREMIER ACCUEIL

#### VISION SOCIALE SENEGAL AU CHEVEE DES MINEURS

Le Centre de Premier Accueil est une structure de la Direction de l'Education Surveillée et de la Protection Sociale (DESPS) qui dépend du ministère de la Justice. Il a pour mission d'assurer sous le régime de l'internat et sur décision judiciaire la protection, l'assistance, l'accompagnement, l'hébergement d'urgence des mineurs victimes, témoins, en danger, vulnérables ou exposés à des facteurs de risques.

Le Centre de Premier Accueil se situe à deux pas du Camp Leclerc de Liberté 6. Il accueille les mineurs en situation de vulnérabilité et fonctionne 24 heures sur 24, 7 jours sur 7. Les mineurs accueillis sont victimes d'abus sexuels, de maltraitance, d'exploitation, Ils peuvent être aussi un témoin appelé à déposer devant une juridiction pour attester de l'existence ou non des faits dont il a eu connaissance ou auxquels il a assisté.

V2s a été invitée par la directrice du Centre de Premier Accueil de Liberté 6 pour participer à l'arbre de Noël que ce dernier a offert à ses pensionnaires





V2S,

#### LA REVUE SEMESTRIELLE

V2S MARS 2020

#### - JOURNAL NUMÉRIQUE-

#### **CAS FRAPPANTS**

Il arrive des moments où tout peut arrêter. Vouloir baisser les armes et de retourner faire comme tout le monde, s'occuper de ses « oignon » comme on dit. Et l'histoire de cette enfant, nous a permis de faire bloc et de continuer à aider les plus faibles, les enfants.

Il nous a été confié par son père et venait de Bambey. Il souffrait de la maladie de Hirschsprung qui est « une anomalie congénitale de l'innervation de l'intestin distal, habituellement limitée au rectum et au côlon, aboutissant à une occlusion fonctionnelle partielle ou totale. Les symptômes sont une constipation sévère et une distension abdominale. Le diagnostic repose sur le lavement baryté et la biopsie rectale. La manométrie anale peut être utile dans l'évaluation et révèle l'anomalie de relâchement du sphincter anal interne. Le traitement est chirurgical ».

Nous avons avec l'aide de nos partenaires pu trouver le financement pour son opération. Ce qui a été fait.

A sa sortie de bloc, après une convalescence de 3 jours, il y'a eu des complications et nous l'avons perdu.

Nous avons au moins permis pour quelques jours de rendre le sourire aux parents de Fallou qui ont vu leur enfant trainer avec cette maladie depuis au moins 7 ans.

V2S, en compagnie de ces partenaires, continuera à trouver tous les moyens nécessaires pour faire connaître cette maladie et aider ceux qui en souffrent.



### AU REVOIR FALLOU

### LUTTONS CONTRE LA MALADIE DE HIRSCHSPRUNG

La maladie d'Hirschsprung est due à l'absence de cellules ganglionnaires dans les plexus nerveux végétatifs de Meissner et d'Auerbach (aganglionose) dans la paroi intestinale. La fréquence est de 1 sur 5000 naissances vivantes. Elle est limitée habituellement à la partie distale du côlon (75% des cas) et au rectum mais peut atteindre la totalité du côlon ou même la totalité du côlon et de l'intestin grêle ; la zone dénervée est toujours contiguë. Les hommes sont plus fréquemment touchés (ratio homme: femme 4:1) sauf si l'ensemble du côlon est impliqué, dans ce cas, il n'y a pas de différence entre les sexes.

L'étiologie de l'aganglionose correspondrait à l'échec de la migration des neuroblastes depuis la crête neurale. Il existe une composante génétique importante à ce trouble et au moins 12 mutations génétiques différentes sont associées à Hirschsprung.

Le risque de maladie chez les membres de la famille augmente avec la longueur de l'intestin impliquée, 3 à 8% pour la maladie du côlon distal et jusqu'à 20% pour maladies impliquant les l'ensemble du côlon. Environ 20% des patients qui ont une maladie d'Hirschsprung ont une autre anomalie congénitale, et environ 12% ont une anomalie génétique (un syndrome de Down le plus souvent). Environ 20% des patients présentant un syndrome congénital d'hypoventilation centrale ont également une maladie d'Hirschsprung; cette association est appelée syndrome de Haddad. Environ 40% des patients présentant une dysplasie neuronale intestinale sont atteints de la maladie de Hirschsprung.

Le péristaltisme est absent ou anormal au niveau du segment atteint, aboutissant à un spasme permanent de la musculature lisse et à une occlusion partielle ou complète avec accumulation du contenu intestinal et dilatation intestinale massive en amont de la zone malade. Les lésions étagées sont très rares<sup>1</sup>.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> https://www.msdmanuals.com/fr/professional/p%C3%A9diatrie/malformations-digestives/maladie-de-hirschsprung

### V2S, LA REVUE SEMESTRIELLE

V2S MARS 2020

- JOURNAL NUMÉRIQUE-

## CAP MANUEL, LE GRAND NETTOYAGE

V2S, FONDATION YOUSSOU NDOUR, UNITED PROJECT ONE, ECOLIBRI



L'Afrique, un des premiers continents en terme de biodiversité, est le plus menacé par les catastrophe écologique naturelles et l'irresponsabilité des hommes. C'est pourquoi un grand nettoyage de la Plage du Cap Manuel a été organisé le Samedi 29 Février 2020 et ce, suite au constat des déchets médicaux rejetés par la mer sur cette belle plage d'antan.

Yakham THIAM Président v2s en position d'attaque



Il a été décidé une grande action de réhabilitation de cet espace avec d'abord un grand Set Setal, puis une action de reboisement.

Deborah DEMONT Fondation Youssou Ndour



Maha Baalbaki Présidente ECOLIBRI



V2S et ses partenaires, la Fondation Youssou Ndour, United Project One et Ecolibri et beaucoup de volontaires se sont retrouvés pour un grand nettoyage de cette plage.



Moment de reboisement, un membre de V2s et une Volontaire

Rien n'est plus beau que le sourire de l'enfant

V2S,

#### LA REVUE SEMESTRIELLE

**V2S MARS 2020** 

- JOURNAL NUMÉRIQUE-

# DU CLUB SONO MONDIALE A VISION **SOCIALE SENEGAL:**

### TRAME D'UNE VIE BIEN REMPLIE

On est en Décembre 1992. Dakar brille de mille feux. La Foire de Dakar étale ses charmes. Le Monde cosmétique s'y rend. Chacun y trouve son compte. Mais il fallait un plus « médiatique » pour donner de la saveur à tout ce cosmos culturel agglutiné devant les stands. Guilla THIAM ancien Directeur de la RTS et son équipe sortent de leur génie une nouvelle reine. Dakar FM la Radio culturelle venait de naitre. Sublime apparition d'un support jusque-là inconnu des sénégalais : La bande FM. Aussi, du Boulevard de la République aux confins de la Foire, Dakar FM éblouit le monde de ses décibels sans commune mesure avec ce que l'on avait habitude d'écouter. Le son parfait, les voix nettes nous sortaient de nos « radios » traditionnelles pour nous installer dans un confort d'écoute sans précédent.

Ainsi, Dakar FM démarra sur les chapeaux de roues avec une équipe de jeunes animateurs dont on peut se rappeler les noms : Simon Meledge, Michael Soumah, Anna Geoan puis viennent les Aziz Coulibaly, Francesca, Fatou Sakho, Feue Awa Lissa, Yakham Thiam, Ainy Mbodj, Codou Dieng, Betty Bao etc.... Autour de Feu Babacar Gaye qui assurait la technique, Fm. on pouvait retrouver Feu El Hadji Ndiaye, Cyprien Sylva, Christian etc. Cette équipe était coiffée par Pedre Ndiaye puis se sont succédé au poste, d'autres grands hommes de Radio comme Ahmadou Ba et Cherif Thiam. Mais l'émission qui avait beaucoup marqué les auditeurs était sans nul doute la Sono Mondiale qui venait juste après Jazz FM à 14h. En ce moment, votre serviteur était coopté dans l'équipe rédactionnelle de Télé Mag... Tout comme les matinales de Simon Meledge aussi...

Alors de cette émission soutenue de bout en bout par les auditeurs, on peut retenir les passages de grands artistes du pays et du Monde comme Youssou Ndour, Omar Pène, Baba Maal, Ismael Lo, Thione Seck, Coumba Gawlo Seck, Viviane Chidid dont on se rappelle la venue un soir avec Mbacké Dioum alors qu'elle venait de débarquer de Mbour, les groupes Wa Michael Soumah a su tant bien que mal maintenir le Flash, Missal de la Patte d'oie, Ceddo des Hlm, les groupes de Charles Thiam à Liberté 6 etc. La Sono Mondiale a aussi vécu et assisté la naissance du Mouvement HIP HOP avec les groupes Postive Black Soul, Dara Ji, Pee Froiss, Bamba Ji Fall etc.

Mais la Sono Mondiale c'était surtout le soutien des talents nouveaux parmi lesquels on peut cIter Fallou Dieng, Djiby Guissé et son frère Alioune, Alioune Mbaye Nder, MaSané, Samba Laobé Ndiaye, Dembel Diop, Max Thiam, Do Sagna, Hamdal Lo etc.

Ainsi, la famille des auditeurs s'était agrandie au gré des dédicaces. Des noms devenaient fréquents à l'oreille des auditeurs grâce à la fidélité entretenue par Michael Soumah. C'est le lieu de lui rendre hommage car avec son génie relationnel il avait fini par faire de l'émission Sono Mondiale un Club d'auditeurs. D'où la naissance du Club Sono Mondiale en 1995. Avec la FAMILLE déjà regroupée, il était devenu plus facile de convoquer tout le monde autour d'un même objectif: Faire du Club Sono Mondiale une véritable structure de promotion de nos artistes. Le maillage avait fait son effet, tout le monde adhéra. De ce groupement entre auditeurs et auditrices est parti l'idée d'organiser le PODIUM FM SAMEDI RELAX du nom de l'émission Fm Samedi Relax qui se tenait tous les samedis soir à la chaine inter d'abord puis à Dakar

Le Podium Fm Samedi Relax a réussi ce qu'aucun autre Podium n'a pu réussir dans ce pays. Chaque édition pouvait accueillir au moins 70 à 80 artistes dans l'après-midi du Samedi au Triangle Sud (Nouvelle Maison de la RTS). Les artistes de renom comme Youssou Ndour, Baba Maal, Omar Pène, Ismael Lo, Coumba Gawlo Seck, Alioune Mbaye Nder, Fallou Dieng en étaient les têtes d'affiche et ils venaient avec leur groupe en entier. Véritable rencontre de paix et de loisirs, le Podium Fm Samedi Relax avait fini de rallier toute l'élite de la musique sénégalaise. Cette option de Podium et de Radio en Live a aussi fait le tour du Sénégal car on l'a retrouvée à Saint-Louis, Joal, Mbour, Rufisque, Thiès, Louga, Kaolack etc.

Nommé Président du Club Sono Mondiale, cap de la cohésion jusqu'à l'arrivée de Cherif Thiam comme Chef de station de Dakar FM. Ce dernier, n'ayant rien compris de la philosophie de l'émission Sono Mondiale demanda à ce que les dédicaces soient payantes.

Rien n'est plus beau que le sourire de l'enfant

V2S,

### LA REVUE SEMESTRIELLE

V2S MARS 2020

#### - JOURNAL NUMÉRIQUE-

Cette décision impopulaire coïncidant avec l'arrivée de nouvelles stations FM comme Sud Fm d'abord, Wal Fadjri et Dunya ensuite finit par avoir raison des auditeurs qui ne s'écoutaient plus par dédicaces interposées. Comme une bulle, le Club Sono Mondiale finit par se dégonfler éparpillant sa famille un peu partout dans le Sénégal : Les Yèndou et autres soirées en amis ne pouvaient plus se tenir par défaut de coordination.

Un jour, un beau jour, par la magie des réseaux sociaux, Ama Dieng et Awa Démbélé se retrouvèrent sur Facebook après de longues années de « séparation amicale ». De leurs échanges naquit l'idée de reconstituer la famille Sono Mondiale par WhatsApp pour aller vers d'autres formes de contributions au développement du pays. Ainsi de fil à aiguille, les gens enchantés de se retrouver ont tenu une première réunion à l'université de Dakar, grâce au soutien amical de Jules Niang qui nous a conviés autour de bons plats de Yassa.

Cette retrouvaille de la famille a été très émouvante car après plus de 25 ans d'absence, les gens venaient de se retrouver. Bel après-midi! De cette rencontre est sortie l'idée de former un bureau et de relancer les activités du Club Sono Mondiale, mais sous une autre forme avec comme options : AIDES et ASSISTANCES aux enfants démunis et aux familles démunies. Conscients des difficultés de se substituer au Club Sono Mondiale déjà détenteur d'un Récépissé, l'idée a été de renommer la structure pour ne pas marcher sur les plates-bandes du Club Sono Mondiale. Ainsi est venue dans le Monde de l'entraide : VISION SOCIALE SENEGAL. Pour autant, la Sono Mondiale reste notre viatique car elle est à la base de ce que nous sommes aujourd'hui : Une **Famille** 

Par Ama DIENG

